



Paris, le 18 février 2010

Communiqué

Jean-Jacques Urvoas, Secrétaire national du PS en charge de la sécurité

Chiffres de l'insécurité : l'oubli de Brice Hortefeux...

Nouvellement nommé membre du Conseil d'orientation de l'Observatoire national de la délinquance et des réponses pénales, je ne peux que m'étonner de l'usage fait par le ministre des chiffres de la délinquance.

C'est en effet à un véritable tour de passe-passe statistique auquel on a assisté hier. Le Ministre de l'Intérieur présente un tout nouveau tableau de bord de l'insécurité, en même temps que les premiers résultats de ce nouvel outil...

Et oh miracle, on constate la baisse simultanée de tous les indicateurs de la délinquance ! On peut s'interroger sur la pertinence de ces données chiffrées alors même que les points de comparaison sont par définition difficiles à établir, l'outil de mesure étant nouveau...

Par ailleurs, le Ministre de l'Intérieur fait étrangement l'impasse sur un autre chiffre plus gênant, celui du nombre de braquages en France : 88 en 2005 contre 241 en 2009, soit un braquage par jour ouvré ! Ces braquages sont à la fois plus violents, plus fréquents et visent l'ensemble des établissements, y compris les plus modestes.

A lui seul, ce chiffre devrait conduire le Ministre à modérer son autosatisfaction en matière de sécurité et à relativiser l'effet dissuasif de la vidéosurveillance.

En tant que membre de l'ONDRP, je serai particulièrement vigilant dans les mois qui viennent sur les méthodes de production des chiffres de la délinquance et sur leur transparence